Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Abhandlungen bey der Jubelfeyer der Carlsruher Fürstenschule wegen ihrer vor 200 Jahren 1586 zu Durlach geschehenen Stiftung

Zu einigen neuen Theorien berühmter Philosophen

Tittel, Gottlob August

Durlach, 1787

[Vorwort]

urn:nbn:de:bsz:31-100669



Die Philosophen, die ich meine, sind: der nun versewigte — von der Philosophie und ihren Verehrern tiefbetrauerte Moses Mendelssohn, und die beide vortressiche Denker, Schlettwein und Garve.

Die Theorien, wovon ich rede, haben folgende Themata zum Gegenstand: Den Cartestanischen Beweiß für das Daseyn Gottes, so wie den von Mendelssohn selbst gemachten Versuch eines neuen Beweises; die Gründung der Alsommenen Vertragsverbindliche keit; — das Villegungsvermögen, als eine von den Fähigkeiten des Erkennens und Begehrens verschiedene Potenz der Seele; — die natürliche Erbfolgeorde

21 2

nung

nung; - und bie bei einer alten griechischen Schule bergebrachte, und in die fpatere romifche, und unfere jegige moderne Philosophie noch übergetragene Rlaffifita. tion und Rangstellung ber Tugenden.

Schriftstellergebanten , die nun einmal in bie Daffe cirtulirender Renntniffe eingeworfen find, mit bescheibe. ner und distretiver Genauigfeit, in Prufung nehmen, beurtheilen und zergliedern: tann und barf, nach meinem Gefühl und Begrif - auch mann Autor und Rritifus auf Scheibewegen fich freundlich verlaffen, ben gutben. tenden Berfaffer fo wenig beleidigen , daß er felbft viel. mehr ben jur Untersuchung feiner Meinungen erforberlichen Aufwand bes Rachdentens, als einen ber Bahrheit entrichteten Tribut , billig ichagen muß. Unter biefen Reflexionen erlaub' ich mir einige beifallige Erinnerungen über die von jenen wurdigen Mannern gu den vorhin be. merften Gegenftanben gegebene Erlauterung.

TH